

GIRO DE PARTIDAS NACIONALES

# Suba de fondos para Corrientes, en un 2025 de contrastes marcados

La Provincia recibió 24.867 millones de pesos en transferencias no automáticas entre enero y noviembre, un 10,8 por ciento más que en igual período de 2024, pero un 82,2 por ciento menos que en 2023; en noviembre percibió 3.628 millones, con una suba interanual del 1.153 por ciento frente a 2024 y una caída del 48,8 por ciento respecto de 2023, mientras que a nivel nacional los envíos sumaron 2.201.189 millones.

**L**as transferencias no automáticas del Gobierno nacional a las provincias constituyen un componente relevante del financiamiento subnacional, especialmente para cubrir programas específicos, obras y asistencias que no se canalizan por los mecanismos automáticos de coparticipación. Su evolución permite observar el grado de apoyo financiero discrecional que reciben los distritos en distintos períodos.

En lo que va del año, la provincia de Corrientes recibió por este concepto un total de 24.867 millones de pesos, lo que representa un incremento real del 10,8% en comparación con el período enero-noviembre de 2024.

Sin embargo, al comparar estos recursos con los percibidos en igual período de 2023, se observa una caída del 82,2 por ciento, lo que refleja una contracción sustancial del volumen de transferencias no automáticas respecto de años previos.

## Transferencias en noviembre

En el caso particular de la provincia de Corrientes, durante noviembre recibió 3.628 millones de pesos en concepto de transferencias no automáticas por parte del Estado nacional.

Este monto implicó una variación real positiva del 1.153 por ciento respecto de noviembre de 2024, una comparación que se ve fuertemente influida por los bajos recursos percibidos por la provincia en el mismo mes del año pasado.

El salto interanual responde, según el informe, a una base de comparación reducida, más que a un cambio estructural en el volumen de fondos asignados a Corrientes.

No obstante, al contrastar los recursos de noviembre de 2025 con los de noviembre de 2023, la provincia registra una caída real del 48,8 por ciento, lo que muestra que los niveles actuales siguen siendo inferiores a los de hace dos años.

## El segundo más bajo en 20 años

A nivel nacional, en los once meses del año las transferencias no automáticas del Gobierno nacional a provincias y a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires totalizaron 2.201.189 millones de pesos en su etapa pagada.

En comparación con el mismo período de 2024, estos envíos muestran un crecimiento real del 37,5 por ciento, lo que indica una recuperación parcial respecto del año anterior.

Sin embargo, al excluir a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires del cálculo, el incremento real se reduce al 15,4%, lo que pone de manifiesto el peso que tuvo este distrito en la dinámica de transferencias, especialmente entre enero y agosto.

A pesar de este crecimiento interanual, el volumen acumulado de envíos se ubica como el segundo más bajo de los últimos veinte años para el período enero-noviembre, solo por encima del registrado en 2024.

De acuerdo con un informe elaborado por la consultora Politikon Chaco, durante noviembre las Transferencias No Automáticas del Gobierno nacional a provincias y a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires alcanzaron

los 155.849 millones de pesos en su etapa pagada. El informe señala que los niveles actuales de envíos se encuentran condicionados por decisiones de política fiscal y por la concentración de recursos en determinados distritos durante parte del año, lo que incide de manera directa en el reparto final entre las provincias.

## EVOLUCIÓN MENSUAL Y DESEMPEÑO RECIENTE

En noviembre, las

GENTILEZA



**ACUMULADO ANUAL.** Corrientes acumuló 24.867 millones de pesos en transferencias no automáticas durante el año, lo que representa el 1,1 por ciento del total de estos recursos distribuidos a nivel nacional.

transferencias no automáticas registraron una caída real del 32,3 por ciento respecto del mismo mes de 2024, consolidando el cuarto descenso consecutivo en este tipo de envíos.

Según el análisis de Politikon, la disminución mensual se explica mayormente por una merma puntual en los fondos destinados a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, un distrito que había concentrado una propor-

ción significativa de los recursos durante los primeros meses del año.

El informe subraya que los montos distribuidos en noviembre no solo resultaron inferiores a los del mismo mes de 2024, sino que constituyeron "el peor noviembre en dos décadas", al ubicarse como los más bajos desde el año 2005.

Este dato adquiere relevancia al considerar la trayectoria histórica de las transferencias no automá-

ticas, que suelen presentar variaciones estacionales pero no caídas tan pronunciadas en términos reales.

La contracción de noviembre refuerza la tendencia observada desde septiembre, período a partir del cual se consolidó una reducción generalizada de los envíos, luego de un comportamiento distinto registrado entre enero y agosto del corriente año.

## Distribución entre Caba y Provincias

Durante noviembre, la participación de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires sobre el total de fondos distribuidos descendió al 31,2 por ciento, una reducción significativa frente al promedio del 60% que había concentrado en los primeros ocho meses del año.

Este cambio en la participación refleja una redistribución relativa a

favor de las provincias, que en conjunto captaron el 68,8 por ciento del total de las transferencias no automáticas del mes.

En términos de participación individual, los cinco distritos con mayor proporción de fondos en noviembre fueron la Ciudad Autónoma de Buenos Aires con 31,2 por ciento, la provincia de Buenos Aires

con 18,1 por ciento, Neuquén con 11,1 por ciento, Entre Ríos con 6,3 por ciento y Córdoba con 6,1 por ciento.

En el extremo opuesto de la distribución, Río Negro y La Rioja se ubicaron como las jurisdicciones con menor recepción de fondos durante el mes analizado, con una participación de apenas 0,2 por ciento cada una.